Tiene la palabra el señor Edil Angelo Panzardi.

## Se debe impulsar la construcción de ciclovías y el uso de bicicletas

EDIL ANGELO PANZARDI. Gracias, señor Presidente.

En la noche de hoy, me gustaría hacerle un pedido a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de esta Junta Departamental para que coordine una reunión e invite a los señores alcaldes de nuestro departamento y a representantes de la Dirección General de Tránsito v de la Oficina de Ordenamiento Territorial de la Intendencia, así como también Comisión de Ordenamiento Territorial de la Junta Departamental y a representantes de la UDESEV para que entre todos se comience a estudiar la movilidad en nuestro departamento para los próximos quince años, pensando, sobre todo, en el uso de ciclovías. Debemos pensar el San José que gueremos en base al uso de bicicletas y a la construcción de ciclovías.

Nuestro departamento hoy carece de ciclovías, por eso debemos incentivar su uso. Hay múltiples razones por las que se indica que una ciudad o un departamento que piense en desarrollarse debe tener en su agenda, sí y solo sí, la construcción de ciclovías y el uso de bicicletas como hábito saludable y evitar, entre otras cosas, subirnos a un auto para ir hasta un supermercado que nos queda a unas cuadras; además, de que es un medio de transporte que no contamina.

Me imagino la avenida Río de la Plata, en Plava Pascual, en la que perfectamente se podría construir una ciclovía del lado en donde hoy no se puede estacionar, a pesar de que hay gente que no respeta los carteles que indican la prohibición de hacerlo y sigue estacionando. También se podría pensar en sacar una zona de estacionamiento en la calle 25 de Agosto de la ciudad de Libertad para construir una ciclovía. pensar en la futura remodelación de la avenida Luis Alberto de Herrera de esta ciudad también con una ciclovía.

Me podrán decir que hoy en día no hay suficiente gente circulando en bicicleta como para pensar en ese tipo de infraestructura, pero debemos generar la demanda para cambiar el paradigma que tenemos, y para eso necesitamos...

SEÑOR PRESIDENTE. Discúlpeme, señor Edil.

Le voy a solicitar a los demás señores Ediles que hagan silencio para poder escuchar al señor Edil que está haciendo uso de la palabra. Gracias.

Continúe, señor Edil Angelo Panzardi.

EDIL ANGELO PANZARDI. Gracias, señor Presidente.

Como les decía, necesitamos que cada vez más los josefinos utilicen la bicicleta para generar un hábito saludable y mejorar la circulación de la gente dentro de los conos urbanos, sobre todo dentro de la ciudad de San José de Mayo.

La bicicleta se utiliza cada vez más en ciudades del mundo. En Montevideo —hay que reconocerlo— se están haciendo grandes esfuerzos en ese sentido, y nosotros debemos transitar por ese mismo camino. Debemos mejorar nuestros hábitos y los caminos viales para que se puedan construir ciclovías dentro del departamento.

Por lo expuesto, solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de esta Corporación —porque todavía no tenemos la ansiada comisión de tránsito—para estudiar esta solicitud, y a la prensa.

Muchas gracias, señor Presidente.

SEÑOR PRESIDENTE. Secretaría dará los trámites solicitados por usted, señor Edil.